

10. Danksagung

Herrn Prof. Dr. Schultheiss danke ich für die Möglichkeit, an seinem Institut wissenschaftlich zu arbeiten.

Meinen besonderen Dank möchte ich Herrn PD. Dr. Matthias Pauschinger für die Überlassung des Themas der Arbeit und die damit verbundene experimentelle Arbeit in seinem Labor aussprechen. Herr PD. Dr. Matthias Pauschinger verfolgte das Entstehen dieser Arbeit mit großem Interesse, vielen wertvollen Anregungen und konstruktiver Kritik.

Ich möchte Herrn Dr. Jun Li, Herrn Zingler, Frau Nöhring, Simone Petschauer, Sabine Knüppel, Ulla Kobalz und Kerstin Puhl für die angenehme Arbeitsatmosphäre und die aufmunternden Worte und Ratschläge danken. Ein weiterer Dank geht an Frau Erika Berg für ausgiebige Hilfestellungen bei der in-situ-Hybridisierung.

Ein ganz besonderer Dank gilt wiederum Herrn PD. Dr. Matthias Pauschinger und meinen Doktorandenkollegen Sebastian Leschka, Susanne Rutchow, Katharina Hoppe und Florian Reichenbach für sehr viel Spaß in einer ausgesprochen netten Arbeitsgruppe.